

Lettre de prière 60



ACO-France, l'un des six membres de la communion ACO Fellowship, propose cette prière. Elle voit sa mission dans le fait d'être une passerelle entre les Eglises Protestantes françaises, en particulier celles qui ont permis la naissance de l'ACO en Alsace-Lorraine il y a un siècle, et ses sœurs et frères en Iran, Syrie, Liban, Hollande et Suisse. Au nom de l'Évangile qui nous réunit comme une grande famille, elle essaie d'être un outil de témoignage, de communion et de solidarité.

Informations

Ces dernières semaines la France s'est souvenue du dixième anniversaire du vote de la loi ouvrant le mariage aux couples de même sexe. Cette mesure avait rencontré l'opposition du catholicisme conservateur qui a organisé des manifestations spectaculaires ... souvent rejoints par d'autres. Des protestants avaient souhaité que l'on n'utilise pas le terme de mariage, sans pour autant refuser que les couples de même sexe aient les mêmes droits que les couples hétérosexuels.

Dix ans après, le « mariage pour tous » est entré dans les mœurs et ne choque plus dans la société française, qui a accepté dans sa grande majorité cette nouvelle forme de conjugalité. Des études ont montré que dans toute l'humanité et depuis toujours, une part de la population est homosexuelle. Mais sur le plan des cultures, cette réalité est gérée de manière très variée !

Pendant ces dix ans le débats a été vif dans les Eglises protestantes. Les Eglises sœurs d'Afrique et d'Orient ont souvent été dans l'incompréhension que l'on puisse évoquer publiquement des sujets aussi intimes. Le débat dans les Eglises a été provoqué par les demandes de couples homosexuels qui souhaitaient voir leur union bénie, ce qui a éveillé une curiosité des médias qui a quelque peu exacerbé les débats.

Dans les deux plus grandes Eglises protestantes historiques de France, l'Eglise Protestante Unie de France et l'Union des Eglises Protestantes d'Alsace et de Lorraine, et après des études bibliques approfondies et de longues discussions, la possibilité d'une bénédiction d'un couple de même sexe a finalement été acceptée, tout en maintenant la possibilité pour un pasteur de faire valoir une clause de conscience et pour une paroisse de ne pas accepter que de telles célébrations aient lieu dans son église. L'unité des Eglises a été maintenue malgré des opinions qui restent divergentes. Ainsi, les Eglises protestantes ont montré que l'on pouvait être de convictions différentes dans le respect mutuel. Peut-être ont-elles ainsi montré comment devrait fonctionner une démocratie...

Bien des chrétiens sont en effet plus que soucieux pour l'avenir de la démocratie occidentale, malmenée par des discours extrémistes de plus en plus virulents.

Prière

Seigneur notre Dieu, tu as créé l'être humain - tous les êtres humains - pour le bonheur et la vie.

Tu ne fais pas de différence mais tu offres ton alliance, faite de pardon et de tendresse, à tous ceux qui se tournent vers toi.

Seigneur Jésus, tu n'as rejeté personne. Tu as clairement dit que nul humain qui se réclame de toi n'est en droit d'exclure qui que ce soit. Et surtout pas les personnes les plus exposées au mépris ou au rejet. Ta parole nous invite à l'ouverture, à l'acceptation de l'autre et non au jugement qui condamne. Aide-nous à nous en souvenir.

Notre monde offre un spectacle bien différent : la soif du pouvoir aveugle, le rejet de l'autre comme solution à bien des problèmes, le règne de l'injustice piétinant bien des gens sans égard. Il nous faut le soutien de ton Esprit pour être capables de poursuivre la mission que tu nous as confiée dans ce monde.

Seigneur Dieu trois fois saint, nous te prions :

- fais de nous des témoins de ton amour inconditionnel,
- préserve-nous de la tentation du repli sur le groupe de ceux qui nous ressemblent,
- suscite des artisans de paix qui, autant par leurs paroles que par leurs actes, montrent que le respect de la différence est possible,
- protège ceux qui luttent pour la réconciliation des peuples,
- manifeste ton amour au monde entier, pour qu'il trouve en toi la source de son espérance.

Amen

Auteurs : Jean-Robert Riedinger, vice-président de l'ACO France et Thomas Wild, ancien directeur